
ATA DA ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA DO CONSÓRCIO 
INTERMUNICIPAL DE SANEAMENTO BÁSICO DA ZONA DA MATA DE 
MINAS GERAIS - CISAB ZONA DA MATA – REALIZADA NA CIDADE DE 
PONTE NOVA, NO DIA VINTE E QUATRO DE MARÇO DE DOIS MIL E 
DEZESSETE. 

Aos 24 (vinte e quatro) dias do mês de março de 2017, às 13h30min (treze 
horas e trinta minutos) no auditório do DMAES, situado na Avenida Ernesto 
Trivellato,, nº 158, Bairro Triangulo, Ponte Nova- MG, realizou-se a Assembleia 
Geral Ordinária do Consórcio Intermunicipal de Saneamento Básico da Zona 
da Mata, CISAB ZONA DA MATA, para discussão e aprovação dos itens da 
pauta devidamente convocadas dentro dos ditames legais (I) Aprovação da 
Adesão  do Município de São Francisco do Glória; (II) Aprovação da 
indicação do Diretor Técnico; (III) Apoio da FUNASA aos municípios 
consorciados com Dr. Leonardo Tavares DENSP-FUNASA; (IV) Prestação 
de contas do CISAB Zona da Mata; (V) Outros assuntos. Estiveram 
presentes os representantes, devidamente autorizados pelos Prefeitos e os 
Prefeitos dos seguintes municípios: ABRE CAMPO; ACAIACA; 
CARANGOLA; FERVEDOURO; IPANEMA; JEQUERI; LIMA DUARTE; 
LUISBURGO; MANHUAÇU; ORATÓRIOS; PONTE NOVA; RAUL SOARES; 
RECREIO; RIO DOCE; TOMBOS; e VERMELHO NOVO. O Presidente do 
CISAB Zona da Mata, Prefeito de Abre Campo, Sr. Márcio Moreira Victor, abriu 
a reunião agradecendo a presença e a participação de todos e, logo a seguir, 
convidou para compor a mesa os senhores: Áureo Adriano da Silva, Diretor 
Administrativo do CISAB; Dr. Leonardo Tavares, Gestor do Departamento de 
Engenharia Sanitária da FUNASA – BRASILIA, a Senhora Patrícia Areal, 
Coordenadora-geral de Cooperação-Técnica em Saneamento da Funasa  e o 
Sr. Francisco Lopes, Secretário Executivo da ASSEMAE Nacional. O 
Presidente passou a palavra à Srª Tânia Maria Duarte que  fez a leitura da  Lei 
do Município de São Francisco do Glória,  Lei nº 1193/2017,i que ratifica o 
Protocolo de Intenções do CISAB Zona da Mata, a seguir o Presidente colocou 
em votação, sendo aprovada por unanimidade. A partir deste momento, o 
município de São Francisco do Glória, torna-se consorciado, tendo direito a voz 
e voto. Cumprindo a pauta, o Presidente esclareceu que a pedido do Diretor do 
SEMASA de Carangola, o Sr. Carlos Henrique da Silveira Lessa, pediu 
exoneração do Cargo de Diretor Técnico do CISAB Zona da Mata, por motivos 
de  força maior, e cumprindo os dispositivos contidos no Protocolo de 
intenções,  foi apresentado o Engenheiro Antônio Edilson Lima de Bem, 
servidor de carreira do SAAE de Recreio, para a indicação do Cargo de  Diretor 
Técnico do CISAB.  Antônio Edilson se colocou à disposição e que irá contribuir 
com os municípios consorciados. O Presidente Márcio Moreira Victor colocou 
em votação a indicação do nome do engenheiro Antônio Edilson, para 
aprovação da Assembleia, que aprovou por unanimidade. A nomeação foi 
homologada pela Assembleia Geral 
____________________________________MÁRCIO MOREIRA VICTOR, 
PRESIDENTE DO CISAB ZONA DA MATA. Nesta mesma data, o Diretor 
Técnico nomeado pelo Presidente, toma 
posse__________________________________________(ANTONIO EDILSO 
LIMA DE BEM). O Presidente pediu autorização da Assembleia para inverter a 
pauta, e convidou o Dr. Leonardo Tavares, chefe do DENSP – FUNASA – 
BRASILIA que reafirmou sobre a parceria com a FUNASA, e a importância dos 



municípios se unirem em consórcio para fortalecer a prestação de serviços de 
saneamento de cada municipalidade, e na oportunidade  o Presidente Márcio 
Moreira Victor esclareceu que esteve na FUNASA pedindo este apoio e que 
neste momento estávamos apresentando a Minuta do Termo de Cooperação 
Técnica   que foi repassado para os representantes da FUNASA, que irão 
avaliar e formalizar esta parceria. A seguir o Presidente convidou o Sr. 
Francisco Lopes, Secretário Executivo da ASSEMAE, que parabenizou o 
evento, e em particular a atuação do Prefeito Márcio, pois foi determinante a 
mobilização que o mesmo promoveu para que no encerramento do Evento da 
Oficina de Capacitação para estruturação de autarquias municipais e 
intermunicipais ocorrida na semana em Ponte Nova, demonstra que é 
importante a união de todos para promoção do saneamento municipal e que os 
municípios para ganhar fortalecimento devem participar dos consórcios. 
Oportunamente convidou todos para o Evento do 47º Congresso Nacional da 
ASSEMAE, que irá ocorrer em junho na Cidade de Campinas. Os Senhores 
Leonardo Tavares, Patrícia Areal e Francisco Lopes pediram licença pois 
estavam com vôo marcado para a Brasilia.  A seguir, o Presidente convidou a 
Sra.  Cleyde Maria Bitencourt, contadora do CISAB Zona da Mata,  para fazer a 
apresentação da prestação de contas do CISAB referente a 2016. O Prefeito 
de Vermelho Novo, Sr. Geraldo questionou sobre o aumento do índice dos 
gastos com pessoal, e se haverá aumento de funcionários e se estes valores 
irão repercutir nos contrato de rateio. A contadora explanou que o número de 
funcionários continua o mesmo, sendo que houve as devidas adequações 
salariais, e que estamos obedecendo o limite prudencial, e que não há previsão 
de aumento de profissionais. A senhora Superintendente Tânia interviu e 
esclareceu que para suprir as demandas, está se buscando parcerias com as 
Universidades para contratação de estagiários.  Após os devidas 
esclarecimentos foi colocado em votação, e aprovado por  unanimidade. Nos 
assuntos gerais, o Sr. Diretor Administrativo, Áureo Adriano da Silva  pediu a 
palavra para informar que a Prefeita de Manhuaçu, Sra. Cici Magalhães tem 
assento na AMM – Associação Mineira de Municípios, o que  será de grande 
importância para os nossos municípios consorciados. Lembrou ainda sobre a 
importância de todos os municípios consorciados estarem participando da 
eleição dos comitês de Bacia, que iniciarão as inscrições neste primeiro 
semestre, e é uma forma de conseguirmos recursos junto a cobrança pelo uso 
dos Recursos Hídricos da Bacia para o setor de saneamento e ainda do evento 
da ASSEMAE, e com em todo ano, o CISAB  promova a contratação de um 
veículo  para que os interessados possam estar viajando até Campinas. O 
Prefeito Márcio  falou da implantação da coleta seletiva em Abre Campo, como 
está mobilizando a comunidade para conscientização e participação no 
processo. O Eng. Antonio Edilso, Diretor Técnico falou das diversas formas que 
podem ser implantados o processo de coleta seletiva e como podemos 
capacitar os gestores para cumprir o que está contemplado no Plano Municipal 
de cada município. O Prefeito de Abre Campo e Presidente do CISAB, Márcio 
Moreira Victor. Nada mais havendo a tratar, encerrou a reunião e eu, Tânia 
Maria Duarte, secretária “ad hoc”, lavrei a presente ata, que após lida e 
aprovada será assinada por mim e pelos demais presentes na lista em anexo.  
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